



三田中だより

令和3年度 12 月号
令和3年 12 月 1 日
港区立三田中学校

式典は、「三田中愛」にあふれて・・・

～創立20周年記念式典を終えて～

校長 渡邊 常次

11月13日（土）に創立20周年記念式典を挙行いたしました。コロナ禍のため、来賓の皆様の数も制限して実施させていただきました。ご容赦いただければ幸いです。

三田中学校は、平成13年に芝浜中学校と港中学校が統合して、開校いたしました。本校は、生徒も教職員も、学校は、「生徒が主役」であること、生徒第一主義という考えを大切にしています。そして、何よりも生徒が生き生きと笑顔で楽しく過ごせることに学校の大きな価値があると考えています。常に生徒が主役となり、わいわいがやがやと楽しく過ごし、お互い切磋琢磨しながら、学び合い、成長し合うような三田中学校を目指しています。頑張ろうとする生徒たちがいて、その生徒たちを一生懸命伸ばそうとする教職員がいて、そういう生徒や教職員を応援し見守ってくださる保護者や地域の方々がいる、そんな公立中学校になることを私たちは夢見ています。

三田中学校には、三つの良き校風があります。「明るいあいさつ」「真剣な学習」「活発な行事・部活動」です。3年生は、コロナ禍で途絶えかけた三田中学校の伝統を強い使命感で復活させました。規模を縮小して実施した三田祭〈体育の部〉も三田祭〈合唱の部〉も3年生がリーダーシップを発揮して、感動的な行事に作り上げました。そんな先輩に後輩である1、2年生は、間違いなく憧れ、尊敬しています。代々、先輩は、「あいさつ」をはじめ三田中の校風と伝統を、行事、委員会活動、部活動など、様々な場面で後輩に優しく丁寧に教えてきました。それが当たり前のようになり、三田中学校には、健全で、豊かな先輩と後輩の関係が存在します。今、三田中の校風と伝統は、そういう穏やかで、優しい雰囲気の中、力強く受け継がれています。空気のように目には見えませんが、その良い影響を、生徒たちは毎日、シャワーのように浴びて豊かに育ち、成長しています。三田中学校の見えないカリキュラムと言っていीかもしれません。今、校風や伝統の継承は、三田中生の「優しさ」に支えられています。これからも三田中学校に対する愛情とともに、この見えないカリキュラムも大切にしていって欲しいと思います。

式典の中で、「伝えたい三田中の魅力」と題して、生徒によるパフォーマンスや動画を紹介いたしました。1学年委員会による動画「魅力的な三田中の日々」、2学年の部活動の部長が中心になって作成、編集した動画「部活動の魅力」、そして、生の舞台上で披露した3学年代表によるソーラン節と朗読。どの学年の企画も生徒の「三田中愛」があふれ、見ていて胸が熱くなりました。まさに、生徒が主役の創立20周年記念式典になりました。3年生の代表生徒の朗読「今の三田中の魅力」を一部紹介いたします。

『本気でやると楽しい』このことに気付かせてくれたのは、紛れもなく三田中だった。・・・先輩・後輩関係なく、同じ目標に向かって頑張る中で自然と生まれる絆。・・・一緒に努力することによる一体感と、仲間がいるという喜びが心を満たしてくれる。このような日常の雰囲気の中で、メリハリのある行動がとれるからこそ、体育祭や合唱コンクールに誰もが本気で挑みながら楽しむことができるのだと思う。三田中に入って、一生懸命何かに取り組むことで得られる充実感や楽しさを学んだ。『三田中に入ってよかった』心からそう思う。」

「一生懸命」「全力」「本気」「真剣」という言葉は、「三田中魂」と言い換えてもいいかもしれません。この伝統的な精神は、進化し、三田中学校は、30年、40年に向けて、素晴らしい生徒やあたたかく応援して下さる保護者・地域の皆様とともに発展し続けていくと確信しております。今後ともご支援・ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

○ 創立 20 周年

◆ 記念式典

11月13日(土)、創立20周年記念式典を挙行了しました。生徒たちは、各学年「伝えたい三田中の魅力」をテーマに、充実したパフォーマンスを披露いたしました。発表した生徒以外にも、大変立派な文字の式場の横看板・立て看板は、2年生の生徒の作品、生徒用バッグのデザインも1年生の生徒によるものです。三田中学校らしい、生徒が「主役」の創立20周年記念式典を実施することができました。ご来賓の皆様には、ご多用中のところ、ご参列いただき、ありがとうございました。

この式典にあたり、PTAから記念品としてタブレットなどが入れられる生徒用バッグおよび紅白のお饅頭をいただきました。また三田地区委員会の方々から聖火台を設置、同窓会からは懸垂幕と横断幕を寄贈していただきました。さらに、PTA連合会からの立派なお花、地域の方から心温まる生花などが式典を盛り上げました。関係者の方々に改めて、御礼申し上げます。今回もPTAの方に受付をお手伝いいただきました。多くの方のご協力のもと、記念式典は盛会のなか、20周年のお祝いを心からお祝いすることができました。

◆ 記念コンサート

11月9日(火) 3~4校時、創立20周年記念コンサートを行いました。弦楽四重奏(演奏者: NHK交響楽団)を全校生徒で堪能しました。モーツァルトからアニメソング、そして、最後は、三田中学校の校歌を美しく演奏していただきました。NHK交響楽団の皆様、ご支援いただいたKissポート財団の皆様、本当にありがとうございました。

○ みなと科学館

11月5日(金)午前中、3年生は港区立みなと科学館を見学しました。プラネタリウムで美しい星空を見学した後は、様々な展示コーナーを体験し、気象科学館も見学しました。また、放射線についても学びました。気持ちの良い天気の中、3年生は、楽しく開放的な気分で学習できて、少しリフレッシュしたようです。

○ ドリームプロジェクト

11月5日(金)6校時、2年生はドリームプロジェクトを実施しました。コロナ禍で職場体験が実施できないために、オンラインで様々な職業の方のお話を伺いました。

○ 生徒総会

11月8日(月)1校時、オンラインによる生徒総会を実施しました。新スローガンは「Fly High~絆(なかも)と夢へ~」です。今回の生徒総会は、1、2年生のデビュー戦でもありました。緊張しながらもしっかりと自分の役割と責任を果たしました。

○ 環境強化週間

11月15日(月)~19日(金)、生徒会が中心となり、各専門委員会がSDGsやあいさつ運動など自分たちで取り組める身近な活動をしました。

○ 生徒会朝礼

11月15日(月)、生徒会朝礼を実施しました。朝礼としては、およそ1年9か月ぶりに体育館で行われました。きちんとした姿勢で生徒会や専門委員会委員長の話を聞いていました。

○ 不審者対応訓練(全校)・薬物乱用防止教室

11月19日(金)6校時、三田警察署のご協力を得て、不審者対応訓練を実施しました。その後、1年生はランチルームで薬物の怖さやその注意点を学びました。

○ 期末考査

11月22日(月)から期末考査を実施しました。各学級とも真剣に取り組んでいました。

○ 港区立中学校音楽鑑賞教室

11月29日(月)、3年生は港区立中学校音楽鑑賞教室に参加しました。東京フィルハーモニー交響楽団の演奏で歌劇「カルメン」前奏曲など大いに堪能し、素晴らしい時間を共有することができました。

○ 生徒のがんばり

第59回東京都中学校学年別水泳競技大会 **6位入賞** 2年男子50mバタフライ **記録 29秒51**
港区交通安全ポスターコンクール **金賞** 1年生 1名 **銀賞** 1年 1名

○ コロナ感染症対策

現時点では感染者数は減少しています。しかし、感染の拡大がないとは限りません。そこで、学校としても感染予防を緩めることなく、マスク着用、消毒、そしてソーシャルディスタンスの確保などの感染症対策を呼び掛けています。また、この時季以降、インフルエンザの流行も予想されています。ご家庭においても、感染対策の徹底をよろしくお願いいたします。



☆ 12月~1月中旬のおもな予定 ☆

12月2日(木) 学校保健委員会
12月3日(金) 三者面談(~12/10)
12月4日(土) 授業日・もちつき大会
12月6日(月) 朝礼・安全指導・子どもサミット
12月13日(月) 専門委員会・中央委員会・ドリームプロジェクト(2年)
12月16日(木) PTA実行委員会

12月20日(月) 生徒会朝礼・避難訓練
12月23日(木) 大掃除
12月24日(金) 終業式
12月27日(月) 冬季休業日(~1/7)
1月11日(火) 始業式・安全指導
1月14日(金) 筆学習(1年)・英語検定

※今後、行事予定の変更があることをご了承ください。

◆ 詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。

◆ 三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-ky.ed.jp/>)に掲載しています。